



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

25 de abril de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



25 de abril de 2024

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

PRI reclama presidencia de Jucopo por tener mayoría en el Congreso

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/pri-reclama-presidencia-de-jucopo-por-tener-mayoria-en-el-congreso-11814817.html>

Por contar con nueve integrantes en el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), los diputados presentaron la solicitud ante el Congreso para asumir la presidencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Con la adhesión de las dos diputadas del PRI suplentes de Andrea Villanueva y de Fanny Arreola, es decir, Yanitzi Palomo Calderón, así como Sheida Barajas, respectivamente, el grupo parlamentario. Con ocho diputados, el PRI ya puede asumir la Jucopo, que actualmente está encabezada por el grupo parlamentario del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) por segundo año consecutivo a cargo de Anabet Franco Carrizales, ya que en el primer año Legislativo estuvo el diputado morenista Fidel Cadelron Torreblanca.

Regresa Eréndira Isauro al Congreso; Morena preside Jucopo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/regresa-erendira-isauro-al-congreso-morena-preside-jucopo/>

La diputada Eréndira Isauro, decidió dejar sin efecto la solicitud de licencia para separarse del cargo por lo que se reincorpora a sus actividades legislativas, pero ahora en su bancada de origen, la del partido Morena. Su regreso y reincorporación al grupo parlamentario de Morena es para evitar el riesgo de que su partido pierda la presidencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) ya que al haber solicitado licencia Fernanda Álvarez, se quedaba con ocho diputados, aunque suficientes para retener la presidencia de la Junta. Juan Carlos Barragán también solicitó licencia, pero en su caso sí se llamó al suplente, por lo que Morena se mantenía como el único partido que alcanzaba el porcentaje del 20 por ciento de la representación al interior del Congreso, requisito para presidir la Junta.

Tiempos legislativos obstaculizan la administración de justicia

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/tiempos-legislativos-obstaculizan-la-administracion-de-justicia/>

Al Poder Judicial le va muy mal con tiempos legislativos porque cada magistratura del Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE) representa una sobrecarga de trabajo para los magistrados en funciones, reconoció su presidente, Jorge Reséndiz. “Aunque he dicho que los magistrados y magistradas que están en funciones hacen todo lo que está de su parte para sacar el trabajo en forma y tiempo, sí nos va mal porque eso implica que tengan más horas de trabajo”, indicó en entrevista con Quadratín. Consideró que los análisis de los asuntos pueden no realizarse con la fortaleza o minuciosidad que se requiere, pero siempre cuidando aplicar el derecho, por lo que las sobrecargas de trabajo no se pueden traducir en un aspecto positivo.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Presidente del IEM rechaza que se esté “impidiendo” a comuneros de Charapan entrar al autogobierno



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

<https://postdata.news/cinturones-civiles-para-vigilar-las-elecciones-en-charapan-propuesta-del-iem/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/24/presidente-del-iem-rechaza-que-se-este-impidiendo-a-comuneros-de-charapan-entrar-al-autogobierno/>

El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez descartó que se esté obstaculizando el derecho al autogobierno en el municipio de Charapan, y se dijo respetuoso de las acciones que emprendan los comuneros en este proceso electoral. Después de la manifestación que realizaron los habitantes de Charapan, quienes han solicitado al IEM el cambio del sistema de partidos al de usos y costumbres, el presidente Ignacio Hurtado manifestó que estarán esperando la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) tras la impugnación que se presentó en días pasados.

“La mejor encuesta está en las calles”: Daniela De Los Santos

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/23/la-mejor-encuesta-esta-en-las-calles-daniela-de-los-santos/>

En medio de la contienda electoral por el Distrito 17, la candidata Daniela De Los Santos Torres destaca la importancia de cercanía con los ciudadanos, afirmando que “la confianza se siente en las calles, las colonias y las localidades, esa es la mejor encuesta”. De Los Santos Torres resaltó que la confianza que ha generado entre la población es resultado del contacto directo con la gente, tanto en la ciudad y en las escuelas como en las comunidades.

INE entrega paquetes con las Listas Nominales de Electores para este 2 de junio

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/24/ine-entrega-paquetes-con-las-listas-nominales-de-electores-para-este-2-de-junio/>

<https://postdata.news/3-millones-748-mil-973-michoacanos-podran-ejercer-su-derecho-al-voto-el-2-de-junio/>

<https://indiciomich.com/este-miercoles-ine-entregara-listas-nominales-a-todos-los-distritos-de-michoacan/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/mas-de-tres-millones-de-michoacanos-podran-votar-estas-elecciones-informa-el-ine-11811906.html>

La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), comenzó a distribuir este miércoles las Listas Nominales que corresponden a cada casilla para estas elecciones y que en la entidad, tendrán derecho a votar tres millones 748 mil 973 michoacanos. Después de las 9:00 de la mañana, fueron abiertos los sellos que previamente habían sido firmados por representantes de partidos políticos y de integrantes de la Junta Local para que en un procedimiento de transparencia los paquetes fueran distribuidos a los 11 distritos federales.

Según TResearch, Torres Piña se coloca 9.1 puntos arriba en contienda por Morelia tras primer debate

<https://moreliactiva.com/segun-tresearch-torres-pina-se-coloca-9-1-puntos-arriba-en-contienda-por-morelia-tras-primer-debate/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/torres-pina-se-coloca-9.1-puntos-arriba-en-contienda-por-morelia-tras-primer-debate-11811750.html>

El morenista Carlos Torres Piña se colocó 9.1 puntos porcentuales arriba de su rival más próximo en la contienda por la presidencia de Morelia, posterior al primer debate que se realizó entre candidatos a la alcaldía capitalina. De acuerdo con un estudio realizado por la encuestadora TResearch, el candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, se mantiene a la cabeza en la contienda por la capital con un nivel de preferencia del 44.2 por ciento, seguido del candidato del PAN, que con un 35.1 por ciento, sigue cayendo en el proceso electoral. Este estudio coloca al candidato del PRI, René Valencia, se posiciona con un 7.1 por ciento de las preferencias electorales, seguido por Gilberto Pizarro del Partido Encuentro Solidario, con un 2.1 por ciento.

Supera Alfonso Martínez con más de 10 puntos en intención del voto al candidato de Morena: Policymetria

<https://postdata.news/supera-alfonso-martinez-con-mas-de-10-puntos-en-intencion-del-voto-al-candidato-de-morena-policymetria/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/alfonso-35-torres-pina-24-revela-policymetria/>

Alfonso Martínez Alcázar afianza su posición como el candidato puntero rumbo a la Presidencia Municipal de Morelia, al mantener una clara ventaja de más de diez puntos sobre el más cercano competidor. En un comunicado, se informó que de acuerdo al más reciente estudio de la empresa Policymetria, Alfonso cuenta con 35 puntos de intención de voto y el candidato de morena tiene tan solo 24; en una posición aún más lejana, el abanderado del PRI apenas suma 6 puntos.

Romperemos el congreso burocrático, en el que ni siquiera sabemos que se está haciendo: Bugarini

<https://moreliactiva.com/romperemos-el-congreso-burocratico-en-el-que-ni-siquiera-sabemos-que-se-esta-haciendo-bugarini/>

La transformación llegará al Congreso del Estado de Michoacán para romper con el esquema del Congreso burocrático, que sale muy caro a las y los morelianos, y es poco útil para la gente, porque ni siquiera sabemos que están haciendo las y los diputados en favor de sus representantes. Así lo dijo Julianna Bugarini Torres, candidata a diputada local por el distrito 11, quien aseguró que hay un abandono gigantesco en el distrito 11 de Morelia, pero cuando llegue al Congreso de Michoacán, saldrá a las calles para hacer una legislación participativa, donde las asambleas ciudadanas serán el sello de su representación popular.

Encuestas muestran avance de Araceli Saucedo rumbo al Senado

<https://moreliactiva.com/encuestas-muestran-avance-de-araceli-saucedo-rumbo-al-senado/>

<https://postdata.news/encuestas-muestran-el-avance-sostenido-en-la-preferencia-del-electorado-araceli-saucedo/>

Las encuestas y mediciones tanto propias como de terceros, evidencian el avance sostenido de Araceli Saucedo en lo que es una contienda histórica para Michoacán y México Paso a paso, con propuesta y diálogo, la candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México conformada por el PRD, PAN y PRI, se posiciona entre las preferencias del electorado por demostrar ser una mujer comprometida en su hacer y trabajo con el rescate nacional, para que las y los mexicanos vivan sin miedo, sin encono, sin polarización, y con perspectivas reales de desarrollo. Las encuestas y mediciones tanto propias como de terceros, evidencian el avance sostenido de Araceli Saucedo en lo que es una contienda histórica para Michoacán y México, posicionándola como la contendiente con un crecimiento permanente rumbo al Senado de la República.

En mi gobierno pondremos fin a la confrontación con Federación y Estado

<https://www.quadratin.com.mx/politica/en-mi-gobierno-pondremos-fin-a-la-confrontacion->



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión.

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

[con-federacion-y-estado/](#)

El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, afirmó que cuando afiance sus aspiraciones político-electorales como alcalde capitalino, pondrá fin a la confrontación que la presente administración municipal ha orquestado en contra de los gobiernos federal y estatal, lo que, dijo, sólo ha traído consigo rezago para la ciudad. Señala un comunicado de prensa que, la postura del abanderado de Morena, el Partido del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México fue planteada durante el primer debate entre candidatos a la presidencia de Morelia, en el que Carlos Torres Piña resultó ganador al exponer las propuestas más sólidas y contundentes para garantizar desarrollo y prosperidad en la capital.

Se retira candidato de MC en Quiroga; pretendían postularlo como LGBTQI

<https://www.quadratin.com.mx/politica/se-retira-candidato-de-mc-en-quiroga-pretendian-postularlo-como-lgbtqi/>

El candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la presidencia municipal de Quiroga, Emiliano Calvo Calderón, anunció su retiro de la contienda, tras revelar que su partido pretendió postularlo como mujer y, vía acción afirmativa, usurpar una candidatura LGBTQI. A través de un video difundido en redes sociales, Emiliano Calvo narró que MC pretendió esa jugada, debido a que el pasado domingo, el Instituto Electoral de Michoacán determinó que la planilla debía ser encabezada por una mujer, por lo que la Secretaría de Organización le avisó que, derivado de ajustes ordenados, la única manera de mantenerse sería firmando un documento en el que se autoadscribiera como mujer.

Fondo de Pensiones, primer paso por la recuperación laboral: Morón

<https://www.quadratin.com.mx/politica/fondo-de-pensiones-primer-paso-por-la-recuperacion-laboral-moron/>

<https://moreliactiva.com/asegura-moron-a-maestros-defensa-de-sus-derechos-laborales/>
<https://metapolitica.news/2024/04/24/asegura-moron-a-maestros-defensa-de-sus-derechos-laborales/>

El Fondo de Pensiones del Bienestar que se acaba de aprobar, es solo un paso de todo el proyecto que contiene el aplan C, por la recuperación de la dignidad laboral”, exclamó Raúl Morón Orozco, ante cientos de morelianos. Señala un comunicado de prensa que, el candidato al Senado por Michoacán de la Coalición conformada por Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México, sostuvo un nutrido evento con vecinos de colonias como Fovissste Acueducto, Lomas de Guayangareo, Lomas de Hidalgo y Centro, entre otras.

Denme la oportunidad de chamber por ustedes: Toño Carreño

<https://moreliactiva.com/denme-la-oportunidad-de-chamber-por-ustedes-tono-carreno/>
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/denme-la-oportunidad-de-chamber-por-ustedes-pidio-tono-carreno-al-visitar-tianguis-del-150/>

Denme la oportunidad de chamber por ustedes», pidió Toño Carreño Sosa, al invitar a ciudadanos a votar por él, el próximo 2 de junio. La respuesta ha sido positiva ya que le han externado estar cansados de la política de siempre porque no les ha dado resultados.

En un recorrido por el tianguis del 150, el candidato por Movimiento Ciudadano se comprometió a que desde el legislativo trabajará de la mano de la ciudadanía, ya que siempre estará presente en el distrito para, juntos, presentar las iniciativas de beneficio e interés colectivo, aunado a las iniciativas que él ya tiene listas.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

“Pido su confianza y voto, porque yo no los abandonaré”: René Valencia

<https://moreliactiva.com/pido-su-confianza-y-voto-porque-yo-no-los-abandonare-rene-valencia/>

<https://metapolitica.news/2024/04/24/pido-su-confianza-y-voto-porque-yo-no-los-abandonare-rene-valencia/>

Para el rescate de los mercados públicos de Morelia es necesaria su rehabilitación, limpieza, reorganización, seguridad e inversión pública para la atracción de visitantes que dejen derrama económica, es la propuesta del candidato a presidente municipal de Morelia por el PRI, René Valencia Reyes, hecha a los comerciantes del Mercado Revolución, mejor conocido como Mercado San Juan, y de la Plaza Comercial San Juan. En un recorrido realizado por el abanderado priista para dar a conocer sus propuestas de campaña, constató el mal estado del Mercado San Juan, situación que se repite en todos los mercados de la capital michoacana.

Voy por el recuadro blanco en la boleta, como candidata independiente para Morelia: Ana Lilia Guillén

<https://moreliactiva.com/voy-por-el-recuadro-blanco-en-la-boleta-como-candidata-independiente-para-morelia-ana-lilia-guillen/>

<https://postdata.news/ana-lilia-guillen-contendera-como-candidata-no-registrada-por-morelia/>

La líder morenista y ex dirigente del Comité Guinda Separatista, Ana Lilia Guillén Quiroz, informó que ante la discriminación que hubo para con sus aspiraciones a la candidatura a la presidencia municipal de Morelia por Morena, ahora hará campaña para que voten por ella en el recuadro blanco que hay en las boletas para candidatos no registrados. «Vamos ir por el recuadro blanco, por qué somos candidatas ciudadanas o no registrados, vamos a pugnar porque se cuenten votos en boletas», dijo.

Patrimonio de candidatos, una incógnita

<https://www.contramuro.com/transparencia-patrimonial-candidatos-michoacan/>

Una verdadera incógnita para el electorado es el patrimonio con que cuentan los candidatos que compiten por algún cargo de elección popular. Muchos de los contendientes han desempeñado cargos públicos por lo que es relevante conocer que tuvieron, que tienen y el grado en que han incrementado o no sus bienes a lo largo de los años. De algunos de los candidatos es posible conocer ciertos datos a partir de las declaraciones que en su momento presentaron al desempeñarse en algún cargo en donde estaban obligados a hacerlo.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Conagua se deslinda de saqueo de agua en San Miguel del Monte ante toma de instalaciones

<https://www.contramuro.com/conagua-deslinde-saqueo-agua-san-miguel-monte/>

Habitantes de San Miguel del Monte y comunidades cercanas al sur de Morelia se congregaron frente a las oficinas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) exigiendo transparencia sobre una supuesta concesión que permitiría a la empresa Comercializadora Bicentenario extraer hasta 400,000 litros de agua diarios del manantial La Mina, agua de la que se alimenta la Tenencia. La Conagua en su caso, sostiene que no ha dado ninguna



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

concesión en la zona. De acuerdo con Deida Bucio, una de las manifestantes, esta cifra se obtiene al multiplicar el número de hasta 40 pipas que se han observado sacando agua, cada una con una capacidad de 10,000 litros.

Brinda Segob atención a candidatos en proceso electoral

<https://www.quadratin.com.mx/politica/brinda-segob-atencion-a-candidatos-en-proceso-electoral/>

<https://metapolitica.news/2024/04/24/segob-destina-283-agentes-de-seguridad-para-proteger-a-candidatas-y-candidatos/>

En Michoacán, 66 candidatos a distintos cargos de elección popular cuentan con apoyo para garantizar su seguridad durante el proceso electoral, informó el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres. Señala un comunicado de prensa que, el encargado de la política interna mencionó que se trata tanto de abanderados a cargos locales y federales, para los cuales se han destinado 283 agentes policiales para su protección, con lo que se da cumplimiento al protocolo de seguridad, tanto del Instituto Nacional Electoral (INE) como del Instituto Electoral de Michoacán (IEM).

Gobierno estatal mantiene diálogo con Arantepakua, pese a destrozos en Morelia

<https://postdata.news/gobierno-estatal-mantiene-dialogo-con-arantepakua-pese-a-destrozos-en-morelia/>

Pese a los destrozos que realizaron habitantes de Arantepakua durante la marcha del 5 de abril en Morelia, el gobierno de Michoacán no ha cerrado el diálogo ni presentó denuncias por las afectaciones a edificios públicos, señaló el subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales, Humberto Urquiza Martínez. En entrevista, recordó que el mismo día de la manifestación con la que conmemoraron 7 años de la incursión policial en la comunidad indígena, externaron a los manifestantes que al gobierno estatal “le interesa el diálogo”.

SEMAR determinará plan de apoyo para el lago de Pátzcuaro

<https://metapolitica.news/2024/04/24/semar-determinara-plan-de-apoyo-para-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://postdata.news/semar-determinara-plan-de-apoyo-para-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/secretaria-de-marina-determinara-plan-de-apoyo-para-el-lago-de-patzcuaro/>

<https://www.changoonga.com/2024/04/24/michoacan-presume-guardia-civil-3ra-bomba-huachicolera-decomisada-en-un-mes-en-lago-de-patzcuaro/>

Tras realizar un recorrido en islas y localidades de la ribera del lago de Pátzcuaro, personal especializado de la Secretaría de Marina (Semar) establecerá un plan de trabajo para desarrollar acciones que se sumarán al rescate de este cuerpo de agua, en el marco de las labores que se llevan a cabo para mitigar los efectos de la sequía que afecta a gran parte del estado y del país. El director de operaciones de dragado de la Semar, Mario Flores explicó que se recopilaron diversos datos técnicos que permitirán establecer un esquema operativo con labores a corto, mediano y largo plazo para el cuidado de este lago.

Violencia feminicida se ha triplicado en comunidades indígenas con autogobierno

<https://postdata.news/violencia-feminicida-se-ha-triplicado-en-comunidades-indigenas-con-autogobierno/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

Por desconocimiento, miedo y temor al “qué dirán”, mujeres que forman parte de los concejos de comunidades indígenas con autogobierno que hay en Michoacán, reconocieron la problemática de violencia de género que se vive en sus lugares de origen, donde la autonomía sirve a los agresores como escudo para no ser sancionados y a las autoridades para no actuar en casos de violencia feminicida. Convocada a un conversatorio con el que se busca definir una agenda de trabajo que revise los mecanismos institucionales que existen para atender la violencia de género en función de la autonomía, Aída Santos, concejala Tesorera de la comunidad de La Cantera localizada en el municipio de Tangamandapio, habló de su experiencia y de lo que ha visto a lo largo de su vida.

Cerca de 40 ollas agrícolas de la cuenca de Zirahuén se han llenado “misteriosamente” en temporada de sequía

<https://indiciomich.com/cerca-de-40-ollas-agricolas-de-la-cuenca-de-zirahuen-se-han-llenado-misteriosamente-en-temporada-de-sequia/>

Con la tecnología aplicada en el programa del guardián forestal se ha logrado detectar ollas agrícolas en los alrededores de la cuencas de los lagos de Pátzcuaro y Zirahuén, teniendo que cerca de 40 han registrado un llenado en temporada de estiaje “misteriosamente”. A decir de Alejandro Méndez López, titular de la Secretaría de Medio Ambiente, expuso que según el monitoreo muestra el movimiento de estas construcciones pasando de estar vacías a de pronto tener agua.

Ayer eran 75, hoy son 80 incendios forestales activos en México; Michoacán pasa de 3 a 7

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/ayer-eran-75-hoy-son-80-incendios-forestales-activos-en-mexico-michoacan-pasa-de-3-a-7/>

En 24 horas, los incendios forestales activos en México pasaron de 75 a 80 y se registran 13 mil 323 hectáreas adicionales afectadas respecto al corte de ayer martes, que eran 64 mil. Y del total de este tipo de eventos, 7 se localizan en Michoacán, cuatro más que el día previo, según el mapa mostrado por la dependencia del gobierno federal. Conafor también informó que el personal combatiente asciende a 2 mil 270 y recomienda a la población a que en la temporada de estiaje, no se use fuego en el bosque.

INFORMACIÓN DE MORELIA

DIF Municipal Denuncia A Guardia Civil Por Arrestar A Niñas Fugadas De Albergue

<https://www.changoonga.com/2024/04/24/morelia-dif-municipal-denuncia-a-guardia-civil-por-arrestar-a-ninas-fugadas-de-albergue/>

<https://postdata.news/dif-morelia-denuncia-a-dif-estatal-y-a-ssp-por-esposar-a-menores-de-albergue/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presento-dif-municipal-3-denuncias-por-negligencia-en-fuga-de-ninas-de-casa-hogar-11813043.html>

Por presunta violación a derechos humanos durante la detención de menores de edad que escaparon de una casa hogar, el Sistema Integral para el Desarrollo Integral de la Familia municipal (DIF), interpuso diversas denuncias en contra de la Guardia Civil (GC), así lo informó el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva. Al respecto, el funcionario municipal compartió que las autoridades determinarán si existió negligencia por



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

parte de las instancias responsables, violación a derechos humanos y violencia institucional en contra de las niñas detenidas en días pasados.

DIF Morelia Promueve la Inclusión con Eventos sobre TEA

<https://www.contramuro.com/eventos-morelia-inclusiva-trastorno-espectro-autista/>
<https://moreliactiva.com/dif-morelia-invita-a-actividades-creando-comunidad-morelia-incluyente-2/>
<https://postdata.news/dif-morelia-denuncia-a-dif-estatal-y-a-ssp-por-esposar-a-menores-de-albergue/>

El DIF Morelia extiende una cordial invitación a la ciudadanía para asistir a una variedad de eventos educativos que se enmarcan en la iniciativa “Creando Comunidad – Morelia incluyente”; Este proyecto busca fomentar la integración y el desarrollo de individuos con Trastorno del Espectro Autista (TEA) y sus familias. Este próximo viernes 26 de abril, el Centro Autismo Morelia será sede de dos importantes charlas. Entre las 10:00 am y las 11:30 am, la conferencia “Orientaciones para fomentar la autonomía de los adolescentes con autismo dentro del hogar” brindará a los padres de familia de adolescentes con TEA técnicas y recomendaciones esenciales para ayudar a sus hijos a ser más independientes.

Desconocía ayuntamiento que Capula y Santiago Undameo busquen acceder al presupuesto directo

<https://postdata.news/desconocia-ayuntamiento-que-capula-y-santiago-undameo-busquen-acceder-al-presupuesto-directo/>

Luego de que el vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pável Guzmán Macario señaló que las tenencias de Capula y Santiago Undameo están buscando asesoría para acceder al presupuesto directo, el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Alfredo Benítez Silva, dijo desconocer de estos procesos. Señaló que, hasta el momento, Teremendo de los Reyes había sido la única tenencia que había externado la necesidad de acceder al presupuesto directo al contar con personas de los pueblos originarios que aún hablan una lengua originaria y por lo cual son candidatos a dicha determinación.

Ya se han registrado más de 10 mil perros y gatos morelianos para obtener su Clave Única de Registro Animal

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/24/ya-se-han-registrado-mas-de-10-mil-perros-y-gatos-morelianos-para-obtener-su-clave-unica-de-registro-animal/>

Desde que se presentó el Proyecto Juskas el 19 de abril del 2023 por parte de la Administración de Morelia se han registrado 10,752 perros y gatos del municipio para ser acreedores no solo de su Clave Única de Registro Animal sino también de un collar, una cartilla de vacunación y una medalla para el collar de mascota con un código QR que te servirá para conectarlo directamente con la plataforma web Este código QR lo escaneas con tu celular y te da información importante sobre tu perro o gato como su nombre, dirección y datos de contacto; en caso de que se extravié tu animal de compañía puedes levantar una alerta SOS en la plataforma para alertar a los demás usuarios que ahora suman 6,476 personas dadas de alta en la plataforma.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

UMSNH en crisis; Yarabí en silencio

<https://www.contramuro.com/crisis-umsnh-yarabi-silencio/>

Una crisis constante ha caracterizado a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) recientemente; desde las acusaciones de la aparente imposición en la rectoría, pasando por la gran cantidad de despidos y renuncias desde los primeros meses del rectorado, hasta las acusaciones de desalojo y el conflicto con el Sindicato de empleados y recientemente, con la propia comunidad universitaria, específicamente con quienes forman parte del Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE). En todas las situaciones anteriores hay un hecho común, la estrategia de comunicación ha sido el silencio.

Trámites de justicia laboral para docentes, gratuitos y sin intermediarios: SEE

<https://indiciomich.com/tramites-de-justicia-laboral-para-docentes-gratuitos-y-sin-intermediarios-see/>

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) reitera que todos los trámites que brindan justicia laboral a las y los trabajadores no tienen ningún costo y se realizan sin gestores ni intermediarios, como son los Formatos Únicos de Personal (FUP), la recategorización, cambios de centros de trabajo y asignación de horas para secundaria. Con la puesta en marcha de trámites durante el mes de abril se beneficiará a más de 2 mil 400 trabajadores que tendrán certeza laboral, al pasar de código 95, que es no definitivo, al código 10, que les da la base permanente, al recibir su FUP luego de cinco, 10, 15 y hasta 35 años en espera.

Instructoras e instructores del área de la Salud referentes de la UMSNH: Rectora

<https://moreliactiva.com/instructoras-e-instructores-del-area-de-la-salud-referentes-de-la-umsnh-rectora-2/>

<https://postdata.news/instructoras-e-instructores-del-area-de-la-salud-referentes-de-la-umsnh-rectora/>

Al hacer entrega de reconocimientos por la labor que desempeñan instructoras e instructores de laboratorio de las Facultades de Ciencias Médicas y Biológicas y de Odontología, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, manifestó que, al llevar su carrera por buen camino, son un referente para la institución que representan y marcan la diferencia. La rectora manifestó su satisfacción y orgullo por recibirlos y afirmó que se necesitan más jóvenes como ellas y ellos, que ayuden a promover las buenas prácticas. “Ser instructor o ser instructora requiere un compromiso más grande, ya que no solamente estudian sus materias, sino también tienen una responsabilidad en sus manos y eso ya les genera una seguridad, les genera otro tipo de compromiso, de pasión y eso es lo que nosotros queremos reconocer el día de hoy”.

Retienen autobuses normalistas de Tiripetío en la Morelia-Pátzcuaro

<https://www.quadratin.com.mx/principal/retienen-autobuses-normalistas-de-tiripetio-en-la-morelia-patzcuaro/>

Estudiantes normalistas se movilizaron nuevamente sobre la carretera Pátzcuaro-Morelia, a la altura de Tiripetío, donde ya retuvieron varios autobuses de pasajeros, los cuales son ingresados al plantel. Minutos antes de las 11 horas se reportó la presencia de los estudiantes, mismos que enseguida interceptaron al menos cinco autobuses de distintas líneas, los cuales fueron retenidos.



25 de abril de 2024

INFORMACIÓN DE SALUD

Siguen ignorando aguacateros registro de trabajadores ante el IMSS

<https://www.quadratin.com.mx/salud/siguen-ignorando-aguacateros-registro-de-trabajadores-ante-el-imss/>

Una de las empresas a la que el IMSS le entregó el distintivo Entornos Laborales Seguros y Saludables (ELSSA), por su trabajo para promover la prevención de accidentes y riesgos en el entorno laboral, fue a Aguacates Chahena y mas, empresa que pertenece a un gremio que se ha rezagado en regular a sus trabajadores. El delgado del IMSS en Michoacán, José Miguel Ángel Van Dick Puga, señaló a medios que no han tenido muy buena respuesta con los aguacateros en la regulación de sus trabajadores, a diferencia de otros sectores como la fresa o el berry donde constantemente lo hacen, aunque dejó en claro que esto sucede sobre todo en trabajadores que se encargan del corte, algo a lo que no se dedica esta empresa.

Hospital de la UMSNH facilitará servicios de alta especialidad a instituciones de salud

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/hospital-de-la-umsnh-facilitara-servicios-de-alta-especialidad-a-instituciones-de-salud/>

<https://www.quadratin.com.mx/salud/facilitara-hospital-universitario-servicios-de-alta-especialidad/>

El nuevo Hospital Universitario contará con equipo tecnológico de alta especialidad y servicios subrogados de atención médica para instituciones como el IMSS, ISSSTE y la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Lo anterior se informó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tras reunión sostenida con la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarábí Ávila González y su equipo de trabajo.

Esperan retomar otra vacuna anticovid; actualmente solo aplican Abdala

<https://www.quadratin.com.mx/principal/esperan-retomar-otra-vacuna-anticovid-actualmente-solo-aplican-abdala/>

Autoridades del sector Salud se encuentran a la espera de que se definan detalles de la vacunación contra Covid 19 y concretar la entrega de la estrategia nacional al programa de vacunación universal en todo el país. De acuerdo con el encargado de despacho de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Lázaro Cortés, el tema está en revisión para definir qué biológico se continuaría aplicando, ya que actualmente en los centros de salud se aplica Abdala.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Localizan fosa clandestina en Huandacareo

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/localizan-fosa-clandestina-en-huandacareo/>

En un predio cerril de Huandacareo, agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE), localizaron un cadáver en una fosa clandestina; el cuerpo es de un hombre joven. El cuerpo fue encontrado en la inhumación clandestina dentro del predio conocido como La Mojonera, ubicado dentro de la comunidad de Capacho, del citado municipio, y presentaba, según los reportes policiales, un disparo de arma de fuego en la cabeza.

Registra Michoacán 21 menores de edad asesinados en 2024



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/registra-michoacan-21-menores-de-edad-asesinados-en-2024/>

Con cuatro meses transcurridos en el año, Michoacán reporta la muerte violenta de 21 menores de edad, la mayoría por arma de fuego, y entre estos dos casos de feminicidio infantil. Cifras oficiales de enero a marzo del presente año, de la Fiscalía General del Estado, refieren la muerte de 18 menores de edad, víctimas del delito de homicidio doloso, dos de ellas por feminicidio, a los que se suman tres casos de abril en Uruapan y Cuitzeo.

Michoacán: Asesinan a balazos a taxista frente a una base de camiones urbanos

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/24/michoacan-asesinan-a-balazos-a-taxista-frente-a-una-base-de-camiones-urbanos/>

Un taxista de la organización Monarca fue asesinado a balazos en la colonia Infonavit Patria, en las cercanías del hospital del ISSSTE, en esta demarcación de Uruapan. El hecho violento se registró cerca del mediodía, cuando el trabajador del volante se encontraba sobre la calle Niza, frente a una base de camiones urbanos, hasta donde llegaron desconocidos armados que le dispararon a corta distancia.

Policías y militares aseguran narcocampamento en cerro de Ojo de Agua de Bucio, Zinapécuaro

<https://grupomarmor.com.mx/2024/04/24/policias-y-militares-aseguran-narcocampamento-en-cerro-de-ojo-de-agua-de-bucio-zinapecuaro/>

Un narcocampamento, así como un dron, un arma de fuego y dos artefactos explosivos fue lo que aseguraron Fuerzas Estatales y Federales tras enfrentarse a un grupo de delincuentes armados en el cerro El Carpintero, ubicado en la población Ojo de Agua de Bucio, municipio de Zinapécuaro, informaron fuentes allegadas al tema. Trascendió que el pasado lunes al menos 20 sujetos irrumpieron en la citada comunidad y asesinaron a tres hombres.

Marinos dan golpe al narcotráfico en LC, aseguran 750 mdp en cocaína

<https://moreliactiva.com/marinos-dan-golpe-al-narcotrafico-en-lc-aseguran-750-mdp-en-cocaina/>

Miércoles 24 de abril de 2024.- Un total de 750 millones de pesos en cocaína, que dan un peso de más de tres toneladas, fueron asegurados en un reciente operativo de la Marina, realizado en las costas de Lázaro Cárdenas, según trascendió en la labor periodística. Con relación al tema, la Secretaría de Marina dio a conocer que el dispositivo en el cual se incautó la citada droga fue a unas 18.1 millas náuticas, es decir, a más de 33 kilómetros de la costa del puerto de Lázaro Cárdenas.

Detenido en Morelia presunto líder de banda de robacoches

<https://postdata.news/detenido-en-morelia-presunto-lider-de-banda-de-robacoches/>
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/detencion-seguridad/detienen-en-morelia-presunto-lider-de-banda-de-robacoches/>

La Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE), adscrita a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), realizó trabajos en inteligencia y averiguación en apoyo al seguimiento de una carpeta de investigación de la Fiscalía General del Estado (FGE), para detener a un presunto líder delincriminal que operaba en Morelia, así como a dos personas más, con droga, aditamentos de armas y teléfonos celulares. Se presume que uno de los detenidos, Julio N., lideraba una célula delictiva dedicada al robo de vehículos en la capital



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder del ciudadano

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de abril de 2024

michoacana, quien era buscado por la dependencia procuradora de justicia. Fue vinculado a proceso por el juez de control.

Hombre herido de bala escapa de hospital; policías lo hallan al norte de Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/hombre-herido-de-bala-escapa-de-hospital-policias-lo-hallan-al-norte-de-morelia/>

<https://www.contramuro.com/hombre-herido-bala-en-morelia/>

El pasado martes, un hombre quedó herido tras ser agredido con un arma de fuego en el fraccionamiento moreliano Villas Oriente, así que unos paramédicos lo canalizaron al Hospital Civil, de donde posteriormente escapó, informaron fuentes allegadas al tema. Trascendió que el susodicho responde al nombre de José Carmen, de 44 años de edad, quien sufrió un impacto en el pie derecho y otro en mano derecha. Se supo que el citado hombre presuntamente había robado herramientas en el mencionado asentamiento y fue descubierto por el dueño, quien lo agredió con una pistola.